MEDIO: PORTAL REFORMA SECCION: NEGOCIOS

FECHA: 17/FEBRERO/2016



## Estiman hasta 4% inflación en el año

## Ernesto Sarabia y Abraham Saucedo

Cd. de México (16-febrero-2016).- Ante lo profundo y prolongado de la depreciación del peso, analistas elevaron sus pronósticos de inflación para todo el 2016.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, estimó que cerrará por encima del 4 por ciento, que se compara muy arriba de la medición oficial anual de 2.61 por ciento, al cierre de enero pasado.

Señaló que estimaciones sobre el traspaso cambiario indican que una depreciación de 1 por ciento produce un alza de precios de sólo 0.04 por ciento en el mismo mes.

Por ello, apuntó, si la depreciación promedio de 16 por ciento que se presentó en el 2015 es absorbida por los precios de manera gradual en los doce meses del este año, la inflación aumentaría en casi 3 puntos porcentuales adicionales, terminando el año cerca de 5 por ciento.

Coutiño previó que si los precios absorben la depreciación en los primeros tres meses del año, la inflación terminaría el 2016 en alrededor de 4.5 por ciento.

Consideró que en años anteriores, los formadores de precios no se atrevieron a trasladar el impacto de las depreciaciones porque éstas fueron de muy corta duración y el tipo de cambio siempre regresó a niveles menores, dada la permanencia de un exceso de liquidez global.

Pero recordó que ya la inflación de enero del 2016 reflejó un impacto cambiario más notorio en el el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que subió a 2.61 por ciento anual, desde 2.13 en diciembre.

Y como el proceso de ajuste inflacionario no se da de una sola vez sino a lo largo del año, la realineación de precios tomará un carácter más generalizado.

Por separado, mediante un reporte, Finamex Casa de Bolsa aumentó su pronóstico de inflación para todo este año, a 3.2 por ciento, desde una estimación previa de 2.7, principalmente por el impacto del dólar.

Félix Boni, director general de análisis de HR, resaltó que actualmente uno de los subíndices en los que se desglosa el INPC, el relativo a los precios de las mercancías, no se ha estado comportando de acuerdo a lo que podría esperarse, dada la sensibilidad que éstas tienen al valor del dólar.

"Suponemos que el subíndice de servicios generalmente no debe ser tan sensible a movimientos en el tipo de cambio, por lo menos en forma directa", manifestó.

"(Pero) donde sí suponemos que el efecto sería muy fuerte es en mercancías, porque muchas pueden ser basadas en productos comerciables, pero no lo estamos viendo".

Cifras de Inegi muestran que, del cierre de enero del 2015 al cierre de enero del 2016, periodo en el que el tipo de cambio aumentó un 21.4 por ciento, el índice de precios de mercancías creció sólo un 2.9 por ciento.

En cambio, entre enero del 2008 y enero del 2009, un aumento del dólar del 31.8 por ciento se tradujo en un incremento del 6.9 por ciento en los precios de mercancías, que a su vez conllevó una inflación general del 6.2 por ciento.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 16-febrero-2016